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西瓜皮可以入药
夏天到了，西瓜是人们首选的时令

水果。大多数人吃完西瓜便把瓜皮给扔

了，实际上瓜皮的用途还是很多的。如

古时候放河灯时，人们就是利用西瓜皮

的浮力来制作瓜皮灯的。它还可入菜，

清爽可口，药用效果也很明显。

西瓜皮最重要的作用是可作为防治

疾病的药物，真正体现它“废物不废”的

价值。在医籍上，西瓜皮还有“西瓜翠”、

“西瓜青”、“西瓜翠衣”的称谓。它入药

的部分是西瓜的最外表皮，气微味淡，是

清热、解暑、止渴、利尿的佳品，常用于对

暑热烦渴、小便短少、口舌生疮的治疗。

《丹溪心法》中有用西瓜皮烧灰“治口疮

甚者”的记载；《本草汇言》中有用它烧灰

塞填牙缝、治牙痛的验案。

用西瓜皮与皮硝混合制成的白色结

晶，药物学上叫“西瓜霜”，是口腔科的主

要用药。其作用是治疗喉风、喉痹、口

疮、牙疳等病症，多研末吹喉外用或冲入

汤药中内服。医籍《喉痧症概要》中用于

退炎消肿、治咽喉肿痛白腐的“玉钥匙”，

《治喉捷要》中用于治白喉的“瓜霜散”，

都是以西瓜霜为主药制成的经久不衰的

喉科要方。

生活中，“废物不废”的瓜果皮处处

可见，如冬瓜皮有治荨麻疹、腰肌劳损、

驱蛔虫的作用；黄瓜皮有治腹泻、痢疾

和美容的作用；木瓜皮有治脚气、除湿

痒的作用；苹果皮有治反胃、多痰的作

用；生梨皮有治心火盛、咳痰多的作用；

柿子皮有止肿痛、止尿频的作用；香蕉

皮有治痔疮、便血的作用；龙眼皮有治

头晕、祛邪风的作用；葵花籽皮有治耳

鸣的作用等。

7种食物可常吃
免疫力可让人体对外界的一些病毒

免疫，让身体更健康，那么如何增强免疫

力呢？以下增强免疫力的 7 种食物，身

体虚弱的人可经常食用：

白蘑菇
蘑 菇 中 含 有 矿 物 质 硒 和 抗 氧 化

剂。体内硒水平过低会增加感冒加重

的风险。蘑菇中还含有 B 族维生素、核

黄素和烟酸，这些维生素对维持免疫系

统健康发挥重要作用。动物实验也表

明白蘑菇具有抗病毒、抗菌、抗肿瘤的

作用。

牡蛎
牡蛎中含有矿物质锌。男性不育与

体内锌含量偏低有关。锌还可以抗病

毒，现在学者还不能解释原因。但是目

前已发现锌与免疫系统的若干功能有

关，包括伤口愈合。

卷心菜
卷心菜是富含谷胱甘肽(具有免疫

增强功能)的一种植物。把卷心菜加到

汤里慢慢炖，可以让抗氧化物释放入汤

中，从而增加食物的营养价值。

杏仁
一把杏仁可以增进你的免疫系统

的抗压能力。1/4 杯的杏仁含有的维

生素 E 几乎占日需要量的一半，维生

素 E 可以增加免疫力。杏仁含有的核

黄素和烟酸、B 族维生素同样有助于

抗击压力。

葡萄柚
葡萄柚富含维生素 C，还含有大量

的类黄酮——一种有助于增加免疫系统

活力的自然化学物质。不喜欢葡萄柚味

道的人可将其换成橙子或橘子。

麦芽
麦芽是小麦种子的一部分，富含

锌、抗氧化物和 B 族维生素及其他一些

重要维生素和矿物质。麦芽还含有纤

维素、蛋白质和不饱和脂肪。因此人们

在烘烤食物和烹饪时可以用麦芽替代

部分面粉。

低脂酸奶
每天一杯酸奶可以降低患感冒的几

率。一些学者相信这些酸奶中的活性益

生菌可以刺激免疫系统。酸奶还含有维

生素 D，研究发现维生素 D 水平过低容

易增加罹患感冒和流感的几率。

近几年，智慧城市一直是被热议的话题，

智慧城市的发展正在改变或将要改变人们的

生活。

“目前，我国的一些智慧城市项目已经取

得了一定效果，比如在侦缉方面，基于数据整

合，破案的效率大幅提高；再比如在交通领

域，车辆和信号的融合，使得行车更加畅通；

还有医疗行业，基于数据归纳，诊断变得更加

准确等等。”近日，方正国际软件有限公司

CEO 管祥红在接受科技日报记者专访时表

示，我国智慧城市建设虽然局部取得成绩，但

很多所谓的“智慧城市”更多只是停留在概念

层面，并没有明确的认知和清晰的规划。

深受两院院士王选教授的耳濡目染，管祥

红有着深刻的技术情结。十几年来，在他的带领

下，方正国际已经发展成为拥有自主知识产权的

软件服务企业，每年申请专利都有100多项。

“真正的智慧城市，我认为最终一定是以城

市数据的互联互通为基础的。城市拥有核心的大

数据，城市中所有的部门，包括企业、居民、政府服

务部门，通过流程连接在一起。”在管祥红看来，只

有这样才能实现所谓“智慧城市”的宏伟目标。

“其实我更觉得智慧城市还是个愿景，实

事求是地讲 100 年都不一定能达到，这是一

个长期探索的过程。”据了解，近几年，方正国

际在苏州、北京等地主持或参与了不少智慧

城市项目，取得了很大的成绩。但管祥红认

为，想要建成真正意义上的智慧城市，至少需

要 20 年时间。不过，他同时也鲜明地指出，

真正的智慧城市在我国诞生的可能性比较

大，“因为我国政府掌握并拥有丰富的资源，

并具有强大的整合社会各类资源的能力，这

一大优势也是其他国家难以比拟的。”

“智慧城市在某些局部是可以实现的，但

现在的问题是，低水平与同质化竞争严重，建

设水平良莠不齐，市场没有出现集中效应，加

上高度分割的现状等情况，都在阻碍智慧城

市的发展。”虽然住建部新近公布了 90 个首

批国家智慧城市试点名单，但在管祥红看来，

目前似乎没有哪个城市能够拿出真正严格意

义上的智慧城市计划。此外，智慧城市建设

是一个高度专业和跨部门的工作，复杂性非

常高，但现在很多人并未意识到这一点，这也

是当前智慧城市建设中最大的一个误区。

对于如何建设智慧城市这个问题，管祥

红认为应在政府宏观把控的基础上，让专业

的企业提供专业的服务，依靠市场力量的同

时规范市场竞争环境，集各方之力共同建设。

目前方正国际业务重点聚焦于金融、公

安和地理信息、医疗卫生、智能交通、媒体等

关乎国计民生的五大行业，正是基于这一特

性，加上依托北京大学和方正集团背景积攒

起来的底蕴与实力，使得方正国际已经具备

了在智慧城市领域深耕细作的可能。

智慧城市建设需脚踏实地
本报记者 申 明

乘坐校车的孩子在哪里上下车？从他们

家里到学校需要几点钟出发，合理用时多长

时间？如果坐校车的孩子没有按时到家，会

是哪个环节出了问题？

近日，教育部教育装备研究与发展中心、

联想集团和宇通客车股份公司签署校车安全

运行信息系统研究战略合作框架协议，将共

同开展校车安全运行信息系统标准的研究，

建设校车安全运行动态信息管理平台，探索

符合中国国情的校车监管体系，全面保障校

车安全、规范、高效运营。

联想集团副总裁李祥林透露，作为合作的主

要成果之一，用于教育部门、学校、家长对校车安

全实时监控的校车“黑匣子”信息技术将成为联想

主攻的方向。“届时，家长用一台智能手机，便可以

及时了解到孩子在上学、放学途中的情况。”

“最主要的还是让学生和家长都能放

心。”教育部教育装备研究与发展中心副主任

刘诗海说，这一系统研发成功后会在宇通校

车上试用，视其效果，再决定是否向其他校车

生产企业推广。

据悉，未来合作三方将对全国校车安全

运行信息的技术标准、服务标准和管理体系

展开研究，以技术和服务标准为基础，以校车

安全运行动态信息采集平台为抓手，探索一

整套校车安全监管体系，最终保障校车安全

运行。 （郭倩）

校车安上“黑匣子”

每年高考，因视力不合格，难倒“英雄

汉”的例子屡见不鲜。近日，在北京爱尔英

智眼科医院举办的“近视手术媒体开放日”

上，记者亲眼见证了飞秒激光近视手术的

全过程，同时，爱尔英智眼科医院准分子近

视矫正中心的周继红主任就高考生及家长

关心的近视眼手术安全等问题进行了详细

解答。

手术不出血无痛感

在眼球上做手术，让很多人觉得多少有

点儿恐怖，但飞秒激光近视手术全程只有不

到 20 分钟，如果患者的配合度高，10 分钟就

结束了。

周继红解释说，人的角膜共分五层，激光

近视手术就是通过激光切削把第一层角膜打

开，然后在第二层第三层角膜上“雕刻”出一

副“近视眼镜”，再把第一层角膜复位，清理眼

球之后，手术就完成了。由于角膜上没有血

管，所以除了常年佩戴隐形眼镜的患者外，一

般的激光近视手术都不会出血。

“而且现在的技术可以做到手术没有强

烈的痛感，如果各项检查合格，就不会产生手

术后遗症，手术非常安全。部分人术后眼中

会有异物感或干眼症状，95%的人 1 到 3 个月

恢复正常。”周继红表示。

真正实现“全程无刀手术”

飞秒激光是一种以脉冲形式运转的激

光，每个脉冲持续时间非常短，只有几个飞

秒。同时，飞秒激光具有非常高的瞬时功

率。因此，飞秒激光被用于眼科手术中，医生

可在超细微空间对患者眼睛进行精确的聚焦

和定位，快速矫正近视。

周继红介绍说，传统的近视手术需要医

生用超薄刀片切开患者的眼角膜瓣，将它翻

开，再对屈光进行纠正，“它的风险较高，一方

面手术用的板层刀无法做到切割深度的精确

性，另一方面刀片在旋转过程中容易发生意

外，使角膜瓣的制作彻底失败。”

飞秒激光终结了传统手术的风险，使人类

第一次在眼角膜手术上打破了机械刀“一统天

下”的局面，真正实现了“全程无刀手术”。

术后很少出现反弹现象

“激光手术到底安不安全？”是大家都普

遍关心的一个问题。对此，周继红表示，只要

是医疗行为就有风险，没人敢说百分之百没

有问题，这是科学的态度。“因此，医生都会建

议患者认真的考虑后再决定是否手术。通

常，经过检查，医生是可以保证安全的。”

周继红解释说，患者在术前需要做视力、

眼压、泪液、角膜厚度等 12大类 25项检查，只

有符合手术条件后，才被允许手术。手术通

过表面麻醉剂滴眼，能完全麻醉角膜表面的

神经末梢，手术过程无疼痛感。90%的人术后

会有轻度异物感及流泪，3 到 4 小时绝大部分

缓解。

很多患者担心术后出现反弹现象。周继

红表示：“所谓‘反弹’在医学上称为‘屈光回

退’。这种‘反弹’是指由于个体差异、近视类

型不同、用眼卫生好坏等原因，患者在术后一

段时间内又出现近视的现象，这种现象多见

于超高度近视的人。一般来说，患者可以在

术后 1—2 天内恢复视力。而对高度和超高

度近视患者而言，会有少许回退，99%的患者

可达到摘镜目的。”

“接受近视手术后，患者在日常生活中对

眼睛的护理很重要。”周继红强调，术后适量

的喝酒可以，3—4周后可以化妆，最好不要戴

美瞳，尽量不要游泳，避免长时间近距离用

眼，以免引起视力疲劳，影响手术效果。

中小学生不适宜手术

“飞秒激光技术大部分患者都可以使用，

但还是有部分人不能做。”周继红解释说，角

膜屈光手术有一定的适应范围。一般来说，

18—50 岁以及近视在 50—1500 度的人都能

做。如果是治疗远视，度数应在 100—600度，

散光则应在 600 度以下。另外，屈光度数应

相对稳定两年以上，每年的变化最好小于 50

度。“如果患者的近视尚不稳定的，比如中小

学生也不适宜做。”周继红提醒说。

另外，周继红还强调，角膜厚度过薄，小

于 450 微米，以及眼部有炎症如急性角膜炎、

结膜炎、角膜溃疡等，还有患圆锥角膜、青光

眼、兔眼、严重干眼症、严重眼底病变等眼科

疾病的，甚至患有糖尿病、胶原病等全身疾病

的人，都不适宜激光近视手术；其他如孕妇、

长期夜间行驶的驾驶员、矫正视力极差的重

度弱视者，还有部分对视力要求极高，且对手

术思想顾虑极大的人，医生都不建议做激光

近视手术。

周继红指出，目前世界上近视手术设备

以及治疗方式有很多种，“操作先进复杂的设

备更需要医师有丰富的经验和技术。”

“毕竟是在健康的眼睛上做手术。”周继

红坦言，“如果医生的技术水平或经验不足，

硬着头皮上台手术，肯定对手术质量有相当

大的不利影响。此外，服务质量差，术后复查

不及时，术后护理不遵医嘱也会导致后遗症

的发生。”

一年一度的高考即将来临，而近视俨然成为一些报考公安、军事、国防类院校考生的最大障碍。为扫清报考择业
道路上障碍，不少考生选择了做近视眼手术。那么——

高考生做近视眼手术安全吗？
本报记者 李 颖

近期，瑞星“云安全”系统截获了大量用

于盗取 QQ 账号的木马病毒和钓鱼网站。

这些木马病毒多伪装成常用视频播放软件

的安装程序、“奖学金申请材料”或“我们班

老同学聚会照”等文件引诱用户点击下载，

而钓鱼网站则多以“2013 腾讯杯新丝路模

特选秀赛”投票为名目，骗取用户的 QQ 账

号密码。

据瑞星安全专家介绍，这次 QQ 盗号木

马病毒变种极多，其中一大部分病毒以“白+

黑”形式出现，即伪装成常用视频播放软件的

安装程序，将正规程序中携带的 DLL 文件替

换为恶意 DLL，以达到植入病毒的目的。另

外，还有部分病毒则伪装为“奖学金申请材

料”、“我们班老同学聚会照”等文件，引诱用

户点击下载。病毒运行后，用户当前正在使

用的 QQ 账号将被强制退出，并弹出病毒伪

造的 QQ 登录框。一旦用户在假登录框中登

录，账号密码将第一时间被发送至黑客指定

地址。届时，用户不但将失去 QQ 账号，还将

面临隐私信息被窃的风险。

此外，一类名为“2013 腾讯杯新丝路模

特选秀赛”的投票钓鱼诈骗在网上非常猖

獗。该类网站通常通过 QQ 传播，黑客利

用一些已经被盗的 QQ 号，将制作好的投

票展示页面在 QQ 好友和 QQ 群中通发，

并恳请别人为其中某一个人投票。因为这

些投票展示页面是放在 QQ 空间上的，所

以 QQ 软件无法对其进行辨识，防火墙也

通过放行。然而当用户点击投票按钮时，

就会弹出一个假冒的 QQ 空间登录页面。

一旦用户在该页面进行登录操作，QQ 的

账号密码就会被发送至黑客指定地址。届

时，黑客将利用这些“新号”继续撒网行骗，

盗取更多的 QQ 账号。 （崔云）

暑期来临 QQ盗号猖獗

科技日报讯 （柯文）近日，华为新品 P6

已被曝出多组清晰谍照，时尚清新的外形让

不少用户感叹华为终端手机在外观设计上

赶超国际范儿，在工艺上更是愈发精湛。虽

然产品发售日期以及价格并未得到官方证

实，但华为 P6 显然在如今的智能手机市场

掀起了不小的风浪。

一位业内人士称：2013 年将是手机产

业重新洗牌的一年。换句话说，苹果、三

星 是 否 还 能 续 写 前 序 辉 煌 ，依 然 是 未 知

数。Strategy Analytics 最新数据显示，2013

年 Q1 三 星 中 国 市 场 智 能 手 机 销 量 1250

万 ，暂 列 第 一 ；华 为 以 810 万 部 销 量 紧 随

其 后 。 韩 国 媒 体 惊 呼“ 三 星 在 华 宝 座 恐

不 保 ”。 而 华 为 将 于 六 月 下旬发布的旗

舰机型 P6 更为国产手机“反击战”添了一

把火。

不久前，华为终端董事长余承东在微博

中表示，华为 P6 采用全金属机身，细节之处

精雕细琢，并拥有极佳握感，惊艳之作将于

本月揭开其神秘面纱。

此前有消息称，华为 P6 拥有业界最薄

金属机身，厚度仅为 6.3 毫米，同时内置 500

万像素前置以及后置 800 万像素摄像头，具

有极致美肤功能。另外在工艺方面还创新

性的采用了双 C 倒角设计。由于上市以及

相关具体信息并未明确透露，所以依然给用

户留下了很多想象空间。

据余承东透露：伍国平作为华为 P6 主

设计师参与了华为两年来的所有精品机型

设计，可以说是华为终端转型的见证者。在

华为 9 年，他多次带领团队获得“华为金牌

团队”荣誉，并在国际大奖上崭露头角，于

2011年凭借 Vision获德国 IF设计奖，2012年

凭借 D1 LTE获得 G-MARK 设计奖。这便

不难理解网友为何对华为 P6 的惊艳外观大

加赞赏。

华为 P6引领国产手机升级

6月 5日是世界环境日，吉林省白山市公安边防支队官兵组织辖区中小学校学生开展了“我
为生态地球写微博”、“争做长白山环保小卫士”等环保主题活动，教育和引导学生们增强节约意
识、环保意识、生态意识。图为小学生参加我为生态地球写微博活动。 （赵建龙）
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华为P6手机正面和侧面图


